

# Nous et l'Europe ...

## Maison de l'Europe de Gap et des Alpes du Sud



N°1  
Septembre  
2009

La lettre d'information... La lettre d'information... La lettre d'information...



### Editorial

### Nous et l'Europe

C'est le titre que nous avons donné à notre lettre d'information, qui paraîtra trimestriellement.

Ce sera le lien entre vous et nous. Ainsi, vous saurez ce que nous avons réalisé et nos projets pour les mois à venir.

Nous ferons tout notre possible, en tant que relais de proximité européen, pour vous donner des informations utiles.

Nous sommes résolument convaincus et optimistes.

Je me rappelle du «*Laboureur et ses enfants*» de Jean de la Fontaine:

«*Creusez, fouillez, bêchez, ne laissez nulle trace où la main ne passe et repasse... Un trésor est caché dedans.*»

Je trouve que la morale de cette fable correspond bien à la mission de notre association

*Ensemble, construisons l'Europe de demain.*

Joseph ABELA  
Président



### INAUGURATION DES NOUVEAUX LOCAUX



Photo : Serge MORO

C'est, le 15 septembre 2009 que l'inauguration officielle a eu lieu. Située au 10, place Jean Marcellin, en plein cœur de la ville de Gap, La Maison de Gap et des Alpes du Sud va pouvoir donner sa pleine mesure pour faire passer quotidiennement: passion et conviction auprès du grand public et en particulier des jeunes. Si la majorité des français ne s'intéresse pas assez à la citoyenneté européenne, les différentes actions faites et à faire, par notre association, auront pour but une plus grande prise de conscience de l'importance de l'Europe, car elle nous est utile au quotidien. A la suite de la visite par les personnalités des nouveaux locaux et de son inauguration, un discours et un vin d'honneur se sont déroulés dans les salons de l'Hôtel de Ville de Gap.

### LE 9 MAI, JOURNÉE DE L'EUROPE

Le 9 mai 1950, Robert Schuman présentait sa proposition relative à une organisation de l'Europe, connue sous le nom de

"déclaration Schuman", qui est considérée comme l'acte de naissance de l'Union Européenne. Aujourd'hui, le 9 mai est devenu un symbole européen qui, aux côtés du drapeau, de l'hymne, de la devise et de la monnaie unique (l'euro), identifie l'Union européenne en tant qu'entité politique. A l'occasion de la Fête de l'Europe, nous avons organisé, dans le cadre de Gap Foire Expo, un Quiz sur l'Europe, destiné aux jeunes. En même temps dans nos locaux, une journée portes-ouvertes: distribution de documentation, cartes, drapeaux et gadgets. Une journée bien remplie.

De gauche à droite :

Cristina Mailliet, Directrice de la Maison de l'Europe, Blandine PELLISTRANDI, Chef de la Représentation de la Commission Européenne à Marseille, Joseph ABELA, Président de la Maison de l'Europe, Nicole KLEIN, Préfète des Hautes Alpes, Catherine LALUMIERE, Présidente de la Fédération Française des Maisons de l'Europe, Colette PATRON, Adjointe au Maire, Jean-Yves DUSSERRE, Président du Conseil Général des Hautes Alpes, Roger DIDIER, Maire de la Ville de Gap, Pascal LISSY, Adjoint au Maire, Francis ZAMPA et Raymonde EYNAUD, conseillers municipaux.

Mme Catherine LALUMIERE, Présidente de la Fédération Française des Maisons de l'Europe:



«*Depuis 1992 le traité de Maastricht institue la citoyenneté européenne, un cadeau qu'il faut exercer en toute connaissance de cause.*

*Il nous permet de comprendre l'Europe et son fonctionnement. Pourtant, soyons francs et lucides, la majorité des français n'a pas ces connaissances.*

*Les Maisons de l'Europe, conscientes de l'enjeu de la démocratie doivent essayer de combler cet immense trou béant d'ignorance. Et cela justifie l'appel aux collectivités: communes et conseil général. »*

## LA VIE DE L'ASSOCIATION...

### JOURNEE FRANCO-ALLEMANDE



A l'occasion du 40<sup>ème</sup> anniversaire de la signature du Traité de l'Elysée en 2003, la *journée du 22 janvier* a été déclarée « *Journée franco-allemande* ». Afin de célébrer cette journée, durant le mois de février 2008, plusieurs actions ont été mises en place:

- l'exposition « Mein Europa »: les enfants de l'école de la Gare, accompagnés de leur enseignante de langue allemande, Madame Feldmann, ont eu l'occasion de la découvrir dans les locaux de la Maison de l'Europe de Gap et des Alpes du Sud. En même temps, une séance des contes allemands a été organisée à la Bibliothèque Municipale, auprès des enfants de l'école de Porte-Colombe.

- les contes tels que: « Le joueur de pipeau d'Hamelin », « les lutins de Cologne (Köln) » ou encore les aventures de Till, l'Espiegle de Kneitlingen, récités par Paul Cayrassol, ont captivé l'attention des enfants. La séance de contes allemands s'est achevée avec une collation, dont des gâteaux allemands offerts par la Bibliothèque Municipale. Les enfants ont reçu des cadeaux de l'Office Franco-Allemand pour la Jeunesse et de la Représentation de la Commission Européenne à Marseille. Cette opération de sensibilisation du jeune public à la culture allemande a connu un vif succès et a été saluée par la presse locale.



L'exposition *Mein Europa*, A la Maison de l'Europe de Gap et des Alpes du Sud



Les enfants de l'école Porte Colombe à l'heure des contes.

### RENCONTRE DES COUPLES BINATIONAUX DANS LE GAPENÇAIS:

c'est grâce au parrainage de la ville de Gap, Le Dauphiné Libéré et la Radio Alpes 1, que cette sympathique réception s'est déroulée dans le salon de l'Hôtel de Ville. Cette action a réuni près de 80 personnes originaires de 18 pays, étant pour la plupart des couples binationaux.

Un diaporama sur les pays représentés a été diffusé. Ainsi chacun des convives a pu découvrir les autres pays ainsi que leurs traditions culturelles.



**LA MOBILITE DES JEUNES:** afin d'informer les jeunes lycéens sur les possibilités de **mobilité en Europe**, la Maison de l'Europe a organisé plusieurs ateliers d'informations auprès des jeunes lycéens et en insertion professionnelle autour des thèmes suivants: trouver un stage dans un pays membre de l'U.E., effectuer un Service Volontaire Européen, étudier ou trouver un emploi.

*Photo: Atelier d'information sur la mobilité des jeunes en Europe au Lycée Dominique Villars, le 18 mai 2009.*

### AUTRES ACTIONS DE LA MAISON DE L'EUROPE:

Cours de langue bulgare, kit d'information sur le Parlement européen et les élections européennes, conférence: « le Parlement européen aujourd'hui, les élections, son organisation et son rôle », animation au Foyer des Jeunes Travailleurs, animations d'été auprès des enfants, ateliers sur des thèmes tels que la construction européenne, la mobilité des jeunes en Europe et la sécurité routière dans les pays membres de l'Union Européenne, auprès des lycéens du Lycée de Veynes, Lycée Agricole, Lycée Saint Joseph ainsi que des jeunes en insertion du Centre Populaire d'Enseignement et Greta des Pays Hauts Alps, journées portes ouvertes, expositions...

*La Maison de l'Europe de Gap et des Alpes du Sud, association Loi 1901 est aussi GUIDEurope pour les Hautes Alpes, Point Info OFAJ (Office Franco-allemand pour la Jeunesse) et membre de la Fédération Française des Maisons de l'Europe.*

### Bulletin d'adhésion:

-adhésion par personne: **11 €**

-soutien à l'association: **somme à votre convenance.**

Merci de bien vouloir nous envoyer votre règlement par chèque à l'adresse indiquée ci-dessous:



**Maison de l'Europe de Gap et des Alpes du Sud**

10, Place Jean Marcellin  
05000 GAP

Téléphone: 04 92 52 23 25

E-mail: [maison\\_europe\\_gap@yahoo.fr](mailto:maison_europe_gap@yahoo.fr)

Site Internet: [www.maison-europe-gap.eu](http://www.maison-europe-gap.eu)  
(en construction).



Hautes Alpes  
Les Alpes Latines

